

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA-FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 11 contiene lo siguiente:

Presidencia del consejo de ministros.

Albacete 10 de Setiembre de 1860 á las nueve y veinte minutos de la mañana.—El Excmo. señor presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor Ministro de la Gobernacion:

«SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud, y siguen su marcha á Alicante en este momento.

En Albacete han sido recibidas por más de 50,000 almas que han acudido de toda la provincia.»

Alicante 10 de setiembre de 1860.—El Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor Ministro de la Gobernacion:

«A las cuatro y 30 minutos de la tarde llegaron SS. MM. y AA. á este puerto sin novedad alguna en su importante salud.

Durante todo el tránsito y á su llegada á esta plaza han recibido una ovacion no interrumpida.

A las cuatro y cincuenta minutos se han embarcado SS. MM. y AA. en el vapor *Liniars*, y despues de revistar la escuadra se han trasbordado á la fragata *Princesa de Asturias*. Rodan el buque en este momento numerosas lanchas henchidas de un pueblo inmenso, de las cuales parten entusiastas vitores y aclamaciones.»

—Además contiene un real decreto aprobando el plan general de carreteras del reino, en el que se encuentran las de esta provincia del modo siguiente:

Carreteras de primer orden.

Kilóms.

Madrid á Cádiz por Ocaña y Córdoba.
Cuesta del Espino á Málaga por Montilla, Lucena y Antequera.

203

Carreteras de segundo orden.

Jaen á Córdoba por Martos, Baena y Castro del Rio.
Montoro á Baena por Bujalance.
Córdoba á Almadén por Villanueva del Duque.
Belmez á Fuente-Obejuna.
Del ferro-carril de Córdoba á Sevilla á Ecija.
Salobral á Granada por Alcalá la Real.
Monturque á Priego por Cabra.

268

Carreteras de tercer orden.

Torredonjimeno á Bujalance por Porcuna.
Baena á Lucena por Cabra.
Lucena á Rute.
Montilla á Ecija por Rambla.
Villanueva del Duque á Castuera por Hinojosa y Cabeza del Buey.
Villanueva del Duque á los Pedroches por Pozo blanco.

482

Total. 653

Escuela profesional de Veterinaria de Córdoba.

La apertura del curso académico en esta escuela se verificará el primero de octubre: se prorroga por lo tanto la matrícula hasta el 30 del actual.

Lo que se avisa para conocimiento de los interesados.

Córdoba 13 de Setiembre de 1860.

—El secretario, Antonio Raiz.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 24 de setiembre de 1860 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Propios.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.
Núm. 695 del inventario. Una alame-

da, que radica en el primer ruedo de la ciudad de Lucena, y sitio del Cascajar, dividida en 11 pedazos y el primero consta de 106 palos de 4 á 15, pulgadas en 4 y 1/8 celemines de tierra; el segundo se compone de 106 palos de 4 á 20 pulgadas, en 4 y un 1/4 celemines de tierra; el tercero consta de 123 palos de 4 á 15 pulgadas, en 6 y 5/8 celemines de tierra; el cuarto consta de 173 palos de 4 á 15 pulgadas, en 6 celemines de tierra; el quinto se compone de 160 palos de 4 á 8 pulgadas, en 5 y 1/2 celemines; el sexto consta de 42 palos de 4 á 20 pulgadas, en uno y 3/4 celemines; el séptimo consta de 68 palos de 4 á 15 pulgadas, en 2 y 5/8 celemines; el octavo consta de 54 palos de 4 á 15 pulgadas, en 4 y 1/4 celemines; el noveno consta de 174 palos de 4 á 18 pulgadas, en 3 y 1/2 celemines; el décimo consta de 150 palos de 4 á 10 pulgadas, en 5 y 1/2 celemines; el undécimo y último consta de 202 palos de 4 á 8 pulgadas en 8 celemines. Se compone la totalidad de 1358 palos de los diámetros ya expresados, en 4 fanegas y 4 celemines de tierra. Ha sido capitalizada por los 1740 rs. 50 cts. de renta anual que le han graduado los peritos en 39161 25 tipo para la subasta.

Esta finca ha sido declarada enagenable por el señor ingeniero de Montes.

BIENES DEL ESTADO.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núm. 34 del inventario. Un pedazo de terreno nombrado el Helechar, que radica en la sierra de este término. Se compone de 64 fanegas de tierra pobladas de monte bajo, con 640 pinos ma-

yores y menores; ha sido tasado en 9150 tipo para la subasta.

Núm. 35 del inventario. Otro pedazo de terreno, nombrado Cañeta y Humosa, que radica en la sierra de este término. Se compone de 140 fanegas 6 celemines pobladas de monte bajo, con 5 fresnos y 15 acebuches; ha sido tasado en 7575 tipo para la subasta.

Núm. 42 del inventario. Otro pedazo de terreno, nombrado Mesa de los Niños, que radica en la sierra de este término. Se compone de 13 fanegas y 3 celemines de tierra pobladas de monte bajo, con 7 pinos y 3 chaparros; ha sido capitalizado en 1080 tipo para la subasta.

Núm. 44 del inventario. Otro pedazo de terreno, nombrado de la Nava del Rey, que radica en la sierra de este término. Se compone de 100 fanegas de tierra pobladas de monte bajo, con 7 encinas, 6 encinetas, 48 chaparros, 37 acebuches y 10 algarrobos bravos; ha sido tasado en 10250 tipo para la subasta.

Estas fincas están declaradas enagenables por el señor Ingeniero de Montes.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núm. 986 del inventario. Una haza de tierra, que radica al sitio Cabazada de los villares, término de Priego. Se compone de 12 fanegas y 3 celemines de tierra, con una encina de 10 á 16 pulgadas. A esta finca la atraviesa la servidumbre de las Cabezadas; ha sido tasada en 3400 tipo para la subasta.

Núm. 987 del inventario. Otra id.

(403)

á pesar de aquella simpatía, rehusó sesenta mil francos en oro por salvarlos.

Carlota le dijo que su joven señora iba á partir para París aquella misma noche, á fin de apresurar el perdón, y que venia á pedir instrucciones al baron de Saint-Hermine.

Courtois tomó una luz y marchó delante de Amelia.

Esta, como si en efecto debiera partir, al salir de la prision llevaba en la mano un saco de noche. Carlota le seguia.

Señorita de Montrevel, dijo Courtois, reconocereis el calabozo; es el mismo en que habeis estado con madama vuestra madre. El gefe de esos desgraciados me pidió como un gran favor que lo pusiera en él. No he creído deber negarle este consuelo, sabiendo que os amaba. De suerte, que desde el dia de su entrada en vuestra calabozo, el pobre joven ha permanecido constantemente acostado, en el mismo sitio y en la misma camilla en que estuvisteis.

Amelia lanzó un gemido, y dos lágrimas se desprendieron de sus pupilas.

Era amata como amaba; una persona estraña y desinteresada le daba la prueba.

Llegados á la puerta, el carcelero metió la llave en la cerradura y la abrió.

Amelia abrazó de una ojeada el calabozo y los personajes que le habitaban.

A la vista de la joven, que reconocieron, Jabat, Valensolle y de Ribier, se incorporaron.

Morgan permaneció inmóvil, no habia oído nada.

67

(406)

dió algunos pasos hacia Amelia.

—No os acerqueis á mí, gritó; ¡no os acerqueis á mí!

El hombre volvió á tomar humildemente su puesto, y continuó su camino.

La carreta desapareció.

Cuando Carlota y el sacristan llegaron, la encontraron de rodillas.

El sacristan puso algunas dificultades para abrir la iglesia á una hora semejante; pero dos monedas de oro y el nombre de madama de Montrevel desvanecieron sus escrúpulos, y se determinó á iluminar una capillita.

Era en la que Amelia habia hecho su primera comunión.

Se arrodilló al pié del altar, y suplicó que la dejaran sola.

A las nueve de la mañana, Courtois entró en el calabozo, para anunciar á los condenados que debian prepararse á la muerte, y los encontró armados hasta los dientes.

Cojido de improviso dentro del calabozo, Morgan le arrancó el manejo de llaves y lo encerró en el que habian estado sus compañeros la noche precedente, esperando la terminacion de su entrevista con Amelia.

Abrieron la puerta de comunicacion con el patio; luego otras tres, y de allí penetraron por varios corredores hasta el cuarto del conserje.

De este al patio del estrado, vasta sala cerrada con una reja, se bajaba por quince escalones.

(407)

Por costumbre esta reja no se cerraba mas que por la noche.

Morgan se precipitó con sus compañeros en la gradieria.

Desde lo alto de aquella especie de plataforma, los cuatro jóvenes vieron que toda esperanza era perdida.

La reja estaba cerrada y veinte y cuatro gendarmes formaban delante de ella.

A la vista de los jóvenes, un gran grito se levantó de la multitud.

En efecto, su aspecto era formidable.

Para conservar la libertad de sus movimientos, estaban desnudos hasta la cintura, y alrededor de su talle se habian anudado pañuelos erizados de armas.

En medio de los clamores, conferenciaron un instante.

Luego, Montbar les estrechó la mano; bajó los quince escalones, y á cuatro pasos de la reja, echó una última mirada y una última sonrisa, saludó á la multitud y dirigiéndose á los gendarmes, dijo:

Muy bien, señores, muy bien.

E introduciendo en su boca el cañon de una pistola, se hizo saltar el cerebro.

Gritos confusos siguieron á la explosion; pero cesaron casi al punto.

Valensolle bajó á su vez, y se adelantó hasta una especie de tinglado, sostenido por tres columnas. Apoyó en una de ella el pomo de un puñal, dirigió la punta hácia su corazón, la cojió

al sitio Cabezas de los Villares que radica en el término de Priego. Se compone de 13 fanegas y 6 celemines, con 3 encinas, 2 quehigos y 2 fresnos; la atraviesa la servidumbre de las Cabezas; ha sido tasada en 2800 tipo para la subasta.

Núm. 988 del inventario. Otra id. que radica al sitio de Bechira término de Priego. Se compone de 21 fanegas y 6 celemines de tierra, con un albarillo, un peral, un quehigo, 8 chaparros y 28 encinas; un pedazo de este terreno se encuentra atravesado por la servidumbre de los Villares; ha sido tasada en 2800 tipo para la subasta.

Núm. 989 del inventario. Un pedazo de terreno de sierra inútil, que radica al sitio de Bechira término de Priego. Se compone de 100 fanegas. Dentro de sus límites se encuentran los sitios nombrados barranco de la Osa, la cañada del Candil, loma de las Chozas, barranco de la Dehesilla y el jardín del Moro; ha sido tasado en 1400 tipo para la subasta.

Núm. 990 del inventario. Otra id., que radica al sitio Cabeza de los Villares, término de Priego. Se compone de 4 fanegas, con 4 encinas; ha sido capitalizada en 900 tipo para la subasta.

Núm. 1010 del inventario. Otra id., que radica al sitio Dehesilla de Viscantar, término de Almedinilla. Se compone de 2 fanegas, 6 celemines y 25 estadales, con 38 olivos pequeños, 30 higueras, un madroño y cerca de almendros; ha sido capitalizada en 675 tipo para la subasta.

Núm. 1018 del inventario. Otra haza que radica al sitio de Viscantar, término de Almedinilla. Se compone de 3 fanegas y 4 celemines de tierra; ha sido tasada en 436 tipo para la subasta.

Núm. 1020 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio dehesilla de Viscantar término de Almedinilla. Se compone de 7 fanegas de tierra; ha sido tasada en 500 tipo para la subasta.

Núm. 504 del inventario. Otra id., que radica al sitio Dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 3 fanegas y 2 celemines; ha sido capitalizada en 450 tipo para la subasta.

Núm. 505 del inventario. Otra id. que radica al sitio Dehesa nueva de Cam-

pos, término de Priego. Se compone de 4 fanegas; ha sido tasada en 600 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. BENEFICENCIA.

En quiebra.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Núm. 872 del inventario. Una suerte de tierra calma, término de Lucena y sitio de Agua Nevada compuesta de 19 1/2 celemines, según el inventario, y una fanega y 5 celemines, según el aprecio; ha sido tasada en 2720 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de D. Alonso Hurtado, que la remató en 10 de Marzo de 1856 y le fué adjudicada por la Junta superior de Ventas en 9 de mayo del mismo en 2750 rs.

Núm. 903 del inventario. Otra id., término de Lucena y sitio de la Viñuela, compuesta de una fanega y 7 1/8 celemines, según el inventario, y 9 y 3/4 celemines según el certificado; ha sido tasada en 2340 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de D. Juan Lopez Blancas, que la remató en 14 de julio de 1856 y le fué adjudicada por la Junta superior de Ventas en 46 de agosto del mismo en 2400 rs.

NOTAS. Se reproducen las insertas en los números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Hoy podemos dar algunos detalles mas sobre el viaje de SS. MM.

Al llegar a Tembleque se presentó el gobernador de la provincia de Ciudad Real, don Enrique Cisneros, y despues de rogar á S. M. que aceptara el obsequio que le preparaba el pueblo, subió al tren en el que continuó hasta el limite de la provincia.

El gobernador de la de Albacete tuvo el honor de saludar á S. M. en Villarrobledo, en cuyo punto se hallaba con el obispo de Murcia, el regente de aquella Audiencia y el capitán general de Valencia.

En la Roda salió á saludar á los Reyes el obispo de Cuenca.

SS. MM. salieron de Albacete á las nueve y veinte y ocho minutos de la mañana del 10, habiendo llegado á Almansa á las doce y cincuenta y cinco minutos, de cuya poblacion partieron á la una y siete minutos de la tarde.

Llegaron SS. MM. á Alicante á las cuatro y treinta minutos. Se embarcaron en el vapor Liniers, trasladándose despues á la fragata Princesa de Asturias.

El mar estaba bueno, y á las diez de la noche la escuadra se preparaba á zarpar de Alicante.

El entusiasmo con que han sido recibidos por el tránsito SS. MM. ha sido grande. Las principales señoras de los pueblos corrian cargadas con bateas de dulces y refrescos á ofrecerlos á los Reyes, y los hombres seguian el tren victoreando y corriendo hasta perderlo de vista.

Parece que debe volver al Ferrol una compania del cuerpo de ingenieros, con lo cual se dará nuevo impulso á las obras de aquellas fortificaciones.

Ya se encuentran en el campo militar de Torrejon las companias de obreros que han de trabajar en su instalacion. Se aguardan de un momento á otro de Alicante, procedentes de Cádiz, los encerados con destino al mismo campamento.

En el viaje del señor ministro de Marina á Barcelona acompañan al general Zabala, el señor jefe de Escuadra, presidente de la junta consultiva, don José María Alcón, y los señores brigadieres don José Manuel Pareja, director de armamentos; don Guillermo Chacon, director del personal, y don José María de Ory, oficial primero del mismo ministerio.

La señora duquesa de Tetuan salió el 10 de la corte para Barcelona. Se dirige por Valencia, donde tomará la silla-correo.

Leemos en un periódico: «Tenemos que anunciar á nuestros lectores una noticia de que se alegrarán de seguro: el telégrafo anunció el 10 en la noche que las potencias católicas desaprueban el paso dado por el Piamon-

te. Las potencias católicas no podian abandonar la causa del Padre Santo, que es la causa de la cristiandad.»

Dice un periódico: «El viaje de SS. MM. no se prolongará mas allá del 15 de octubre, y en los últimos dias de este mismo mes es probable que se verifique la reunion de las Cortes.»

Segun dice el Eco de Tetuan los hebreos van dando á sus hijos nombres usados en el calendario español; á algunas niñas que han nacido ultimamente las han puesto los nombres de Clara y Reina; dejando postergados los de Raquel, Simcha, Rebeca, Sara, Agar, Ester etc. Para los varones no varia en nada el nomenclator de los hebreos, y siguen llamándose como en tiempo de David y de los Macabeos.

La Correspondencia de España dice: «Hemos visto los sables que se destinan de regalo al Emperador de Marruecos y á Muley-el-Abbas: son hojas damasquinas magnificas, y el puño de oro macizo de 22 quilates: la vaina es de coacha con adornos de oro y preciosos relieves. El sable del Emperador vale 28,000 rs. y 22,000 el de Muley-el-Abbas. Además se harán otros regalos á los Embajadores.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 11 — El discurso que ha pronunciado el emperador en Marsella, tiene el mismo sentido que el que pronunció en Lyon.

Bolonia 10 — Han sido declaradas en estado de sitio las provincias de Ancona, Sinigaglia, Pesaro y Fano.

Berlin 10. — Se asegura que antes de partir para Varsovia el príncipe Regente, tendrá una entrevista con la Reina de Inglaterra en Cöln, sobre el Rhin, el 9 de octubre.

Por el correo extranjero vemos una declaracion ó mas bien explicacion que hace el periódico semi-oficial del Gobierno francés, la Patrie, contestando á los periódicos y cartas de Italia, que todos unánimes anuncian que el Piamon-

(408) entre sus brazos, saludó á sus amigos y aprétó la columna, hasta que desapareció la hoja toda entera en su pecho. Un instante permaneció de pie; pero una palidez mortal se estendió por su rostro; sus brazos se separaron y cayó muerto al pié de la columna. Esta vez la multitud permaneció silenciosa. Tocaba el turno á de Ribier; se adelantó hasta la reja y dirigió los cañones de sus pistolas sobre los gendarmes. No tiró; pero se oyeron tres ó cuatro tiros, y de Ribier cayó atravesado por dos balazos. Una especie de admiracion tuvo lugar entre los asistentes. Comprendian que aquellos jóvenes querian morir como los antiguos gladiadores. Cuando Morgan bajó sonriendo los escalones, é hizo señal de que queria hablar, hubo un gran silencio. Morgan no llevaba en sus manos, ni puñal ni pistolas; descansaban en el pañuelo atado á su cintura. — Señores, dijo, transijamos. Habeis tenido un gran espectáculo, y en obsequio á la variedad, supongo que estareis deseosos de ver guillotinar al cuarto. Un estremecimiento terrible pasó por la multitud. — Pues bien, continuó Morgan, no apetezco cosa mejor que daros esta satisfaccion. Estoy pronto á dejarme cortar el pescuezo; pero deseo ir al cadalso voluntariamente y sin que nadie me to-

(405) sus dos corazones acababan de romperse al mismo tiempo. La puerta se cerró tras de Amelia. — Y bien? preguntaron á la vez los jóvenes. — Ved aqui; respondió Morgan, vaciando en la camilla el saco de noche. Los tres lanzaron un grito de alegría, al ver pistolas y puñales. Era la alegría dolorosa y suprema de sentirse dueños de su vida. Durante este tiempo, el carcelero acompañaba á Amelia hasta la puerta de la calle. Llegado allí, le dijo: — Señorita de Montrevel, perdonadme el dolor que voy á causaros; pero es inútil que vayais á Paris... — Lo sabia, amigo mio, contestó Amelia. Y volviéndose hacia la doncella, dijo: — Carlota, condúceme hasta la próxima iglesia, y mañana vendrás por mi cuando todo esté concluido. La iglesia no estaba lejana; era Santa Clara. Carlota se encargó de despertar al sacristan. Amelia esperó de pie, apoyada contra la pared. Al cabo de media hora llegó el sacristan. Durante aquella media hora, Amelia habia visto pasar tres hombres vestidos de negro conduciendo una carreta, que se dirijia á la plaza de las ejecuciones. Adivinó lo que significaba; cayó de rodillas y lanzó un grito. A este grito, el que parecia ser el

(404) Amelia fué derecha á él, sin inquietarse por la presencia de sus tres amigos, y apoyando sus labios sobre los del prisionero, murmuró: — Despiértate, Carlos mio, soy yo, tu Amelia, que viene á cumplir su palabra. Morgan lanzó un grito de alegría y envolvió á la jóven en sus brazos. — Amigo Courtois, dijo Leprêtre; dejad solos á esas pobres criaturas; seria una impiedad turbar con nuestra presencia los pocos instantes que les quedan que estar juntos sobre la tierra. El bueno de Courtois, sin decir una palabra, abrió el calabozo vecino Valensolle, Jahat y de Ribier entraron: los encerró; y haciendo señal á Carlota de seguirle, salió á su vez. Los dos jóvenes se encontraron solos. Hay escenas que solo Dios sabe lo que ellas contienen de sombríos goces y de amargas voluptuosidades. Al cabo de una hora, Courtois abrió la puerta. Estaban tristes, pero tranquilos. Morgan y Amelia le dieron gracias sonriendo. Abrió el calabozo vecino, y Valensolle, Jahat y de Ribier volvieron á entrar. Amelia les tendió la mano. Todos tres la besaron; despues Morgan la condujo hasta la puerta y le dijo: — Hasta la vista. — Hasta luego... dijo Amelia. Dada esta cita en la tumba, fué sellada con un prolongado beso; despues se separaron con un gemido tan doloroso, que se hubiera dicho que

(404) Amelia fué derecha á él, sin inquietarse por la presencia de sus tres amigos, y apoyando sus labios sobre los del prisionero, murmuró: — Despiértate, Carlos mio, soy yo, tu Amelia, que viene á cumplir su palabra. Morgan lanzó un grito de alegría y envolvió á la jóven en sus brazos. — Amigo Courtois, dijo Leprêtre; dejad solos á esas pobres criaturas; seria una impiedad turbar con nuestra presencia los pocos instantes que les quedan que estar juntos sobre la tierra. El bueno de Courtois, sin decir una palabra, abrió el calabozo vecino Valensolle, Jahat y de Ribier entraron: los encerró; y haciendo señal á Carlota de seguirle, salió á su vez. Los dos jóvenes se encontraron solos. Hay escenas que solo Dios sabe lo que ellas contienen de sombríos goces y de amargas voluptuosidades. Al cabo de una hora, Courtois abrió la puerta. Estaban tristes, pero tranquilos. Morgan y Amelia le dieron gracias sonriendo. Abrió el calabozo vecino, y Valensolle, Jahat y de Ribier volvieron á entrar. Amelia les tendió la mano. Todos tres la besaron; despues Morgan la condujo hasta la puerta y le dijo: — Hasta la vista. — Hasta luego... dijo Amelia. Dada esta cita en la tumba, fué sellada con un prolongado beso; despues se separaron con un gemido tan doloroso, que se hubiera dicho que

monte está de acuerdo con la Francia y la Inglaterra para dar unidad á la Italia anexionando á sus posesiones actuales el reino de Nápoles y los Estados de la Iglesia, á condicion de respetar la ciudad de Roma y el Véneto.

Las escitaciones de esos periódicos, dice la *Patrie* están en oposicion formal con la politica del Emperador, como es facil de advertir por los actos y conducta leal de su gobierno.

La Francia, desde el tratado de Villafranca, no ha variado de opinion respecto al régimen interior que conviene á la Italia; pero, fiel al principio de no intervencion, deja á los italianos que dispongan de su propia suerte; se limita á indicarles los peligros que deben evitar; á recordarles que buscando la unidad absoluta obran por su cuenta y riesgo, y á demostrarles las graves consecuencias que se seguirian de un ataque contra Roma ó contra el Véneto.

Por lo que hace al Austria, cree saber el periódico citado, que sus últimas declaraciones son que no intervendrá en el reino de Nápoles, porque confinada la revolucion en ese Estado, no amenaza sus fronteras, pero hasta ahora sus declaraciones no van mas lejos.

El famoso Blondin, que se sepultó en las cataratas del Niagara, y salió de ellas no sabemos por donde, pues cuando se le creia comido de los peces, se le vió de nuevo en la cuerda tendido sobre el abismo, habrá muerto quizá á esta fecha. En una funcion dada el 8 del pasado en Chillicothe, Ohio, debia atravesar la cuerda con algunas piezas de fuegos artificiales alrededor de su cuerpo, á las cuales se les puso fuego al momento de partir para cruzarla. Al llegar al medio de la cuerda, una de las piezas reventó, encendiéndole el vestido, y colocándole en la alternativa de matarse si se tiraba de la cuerda, ó abrasarse paulatinamente mientras pasaba el resto de la cuerda. Escogió este último partido, y sufrió el sacrificio hasta que llegó al lado opuesto, donde una concurrencia ansiosa y humana le esperaba para socorrerle. En efecto, extinguieron las llamas; pero se encontraba horriblemente quemado por la espalda y cintura, y con su vida en gran peligro.

Los preparativos que hacen Austria y Piamonte para una nueva guerra, en la que se jugará definitivamente la suerte de Venecia, inspiran al *Times* un artículo muy interesante.

Reconoce que bajo el punto de vista militar no es una tarea que supera las fuerzas del imperio austriaco defender el cuadrilatero, y declara que se asombraría ver á Garibaldi llegar á Venecia con los mismos procedimientos que le abrieron los fuertes de Messina, y que le han preparado la entrada triunfal en Nápoles. Pero el *Times* se pregunta á que precio podrá resistir Austria á Garibaldi, y expresa la opinion de que solo lo conseguirá arruinándose.

El periódico inglés considera á Venecia como una posesion muy envidiable, pero niega que esa provincia valga la pena de que el Imperio austriaco haga bancarota. Aconseja con este motivo al gabinete de Viena, á que entre en negociaciones para la cesion de Venecia, lo cual le daría el medio de restablecer el equilibrio de su Hacienda, mientras que hoy aquella provincia cuesta mas que reporta, y obliga á Austria á mantener en pié un ejército formidable.

Respecto de una guerra entre los italianos y Francisco José, el *Times* la considera desde ahora segura, estando obligados los italianos por su honra de hacer una tentativa para arrancar la Venecia á Austria cualesquiera que sean

por otra parte las dificultades contra las que, como lo prueban ellos mismos, tendrán que luchar.

La *Gaceta del Pueblo* de Berlín, dice que en el ejército de Garibaldi hay 37 oficiales húngaros, de los cuales la mitad se dirigieron de Hungría á Italia. Los demas pertenecen á la emigracion. Diez oficiales húngaros combatieron en Milazzo; siete de estos fueron muertos ó gravemente heridos.

Gacilla.

—NOVENA.—Anteayer ha comenzado en la iglesia de San Pedro una solemne novena de rogativa á los santos mártires.

—QUESIGAN.—Sabemos que en el dia de ayer se presentaron al señor Alcalde cinco denuncias de otros tantos edificios ruinosos, entre los que se halla la ermita de San Bartolomé.

—MENDIGOS.—Llemamos la atencion del señor alcalde constitucional al excesivo número de mendigos forasteros que de algunos dias á esta parte ha invadido nuestra poblacion. Las muchas ferias que en el presente mes se celebran en la provincia, y que se han suspendido, serán la causa quizás de que en la capital se hayan reconcentrado los que viven de implorar la caridad pública con mas ó menos necesidades. Si siempre y en todas circunstancias es muy triste que los productos de esta los compartan los vecinos pobres con los que no son del pais ni se sabe si piden por vicio, lo es mas todavia en las actuales circunstancias en que reclaman toda nuestra atencion las familias necesitadas de la capital. Creemos que en cumplimiento de un bando, que está vigente, los pobres forasteros marcharán á los pueblos de su naturaleza en el término que allí se señala.

—BIEN HECHO.—Segun parece se han entregado por el señor Alcalde algunas sumas á los señores Curas Párrocos para que socorran á domicilio á los enfermos pobres que tengan en su feligresia y que para evitar los inconvenientes que tenia el traslado á algunas en muy mal estado á los hospitales.

—HUNDIMIENTO.—Entre la estacion de Peñafior y Lora ha tenido lugar un pequeño hundimiento que ha producido algun desnivel en aquel trozo de vía. Inmediatamente que de ello tuvo noticia la empresa, mandó sus ingenieros y trabajadores, habiéndose logrado por su mucha actividad que no se interrumpa en lo mas minimo el servicio.

—VIGILAN.—Al hablar un periódico de Madrid de la frecuencia con que en esta provincia se cometen robos de caballerías, dice que esto prueba que los que se las llevan vigilan mas á los que vigilan, que los que vigilan los vigilan á ellos.

—PERCANCE.—Ayer por la mañana un hombre que bajaba la cuesta de Lujan, cayó al suelo dando un terrible golpe. Un municipal lo socorrió y se advirtió que quedaba en mal estado.

—OBRA ÚTIL.—Muy pronto deberá subastarse la obra del camino vecinal de Montilla á Espejo, cuya importancia para aquellas localidades es muy reconocida.

—BUENA OCASION.—Ha llegado por el ferro-carril á esta capital y se está vendiendo al precio de cuatro y medio rs. una gran remesa de tocino.

—INTERCESION SOBRE EL CÓLERA.—El domingo 16 del corriente á las 9 y

media de su mañana, tendrá lugar en el santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta una fiesta solemne, en la que será orador el señor don Francisco Fernandez, Lector en sagrada Teología, en el ex-convento de San Pablo de esta Ciudad. Se costea por varios devotos.

—VISITA.—Es extraordinaria la concurrencia que todas las tardes asiste al santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, conservándose con este motivo algunos restos de la pasada feria, que prestan alguna animacion á aquellos parajes.

—PERFUMES.—Recomendamos á nuestros lectores procuren evitar los que exhalan las callejas de las Azonaicas, las cuales si bien es verdad que se hallan en un paraje muy céntrico de la poblacion, tambien lo es que se han convertido en el depósito de inmundicias de todo el barrio. Esto es muy higiénico.

—SI EL TIEMPO LO PERMITE.—Desde uno de los próximos domingos parece que se colocarán ya en el paseo de la Victoria las sillas del Hospicio. Tambien se dice que asistirá por las tardes de dichos dias la música del regimiento de Africa.

—AULAS.—En el número 139 del Boletín oficial de esta provincia, se publica la lista de las escuelas vacantes en la de Badajoz.

—LA CARIDAD.—Hemos oido hacer grandes elogios de la prontitud y acierto con que se ha establecido el hospital llamado de *La caridad* en la plazuela del Potro. Ciertamente que cuantas personas han contribuido á ello son dignas de elogio.

—QUE ME MATAN: FAVOR.—Así exclamaba hace dos noches un hombre á medio vestir en la calle de Grada Redonda. El hecho parece que no tuvo mas consecuencias que el escándalo consiguiente en el que tuvo tal vez una buena parte el consabido nectar de Noé.

—COSTUMBRES.—Un colega ha publicado las siguientes lineas, sobre cuyo contenido deben hacerse profundas reflexiones.

«Las mujeres honradas, se hallan en la actualidad en gran consternacion. De resultados de las novelas y dramas que presentan á ciertas criaturas rehabilitadas de su impureza por el bautismo ardiente del amor, se celebran ciertos matrimonios que hace veinte años habrian sido un escándalo. Una joven modesta, virginal en su conversacion, casta en sus maneras, no halla gracia en los ojos de los hombres. La rehabilitacion social de la cortesana parece tan completa, que individuos de las mejores familias les dan con entusiasmo la mano de maridos. Mucho se habla de un enlace de esa clase próximo á verificarse y que se ha arreglado durante los baños en un puertecito de las provincias Vascongadas. Segun las ideas que van cundiendo, los que quieren casarse se encuentran una garantia de seguridad para el porvenir en los mismos vicios del pasado. Los espíritus fuertes no pueden ser celosos de lo que fué, al paso que los espíritus débiles tiemblan por lo que será»

Las cosas así, menester es que las mujeres modestas y sencillas se revelen contra semejante conducta que amenaza destruir los mas sólidos cimientos de la moral y las buenas costumbres sociales. Menester es que vuelvan altivas por sus derechos ofendidos, y que de un modo evidente hagan conocer lo mismo á los espíritus fuertes que á los débiles la diferencia que hay entre una cortesana, rehabilitada por el amor, á una joven pura y cándida, cuyo amor ha nacido entre

los perfumes de la inocencia. De no hacerlo así, el porvenir se presenta nebuloso para la verdadera virtud.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *La exaltacion de la Sta. Cruz.*
—Hoy reza la iglesia de la misma festividad con rito doble mayor y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Sta. Cruz.

—Sélimo dia de novena á Ntra. Sra., en la hermita de la Aurora, á las oraciones.

—Tercer dia de novena de rogativa á los Santos Mártires en la iglesia de S. Pedro, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Salud, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de setiembre.—3 por 100 consolidado á 48.80, el diferido á 40.15
—Deuda del personal 13.75.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 12 de setiembre de 1860, á igual hora del 13 del mismo.

Trigo.—Fanegas 180 desde 50 á 55 rs.

Cebada.—Fanegas 76 de 00 á 26 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 66. Id. en los molinos á 53. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 12 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 64. Cebada de 50 á 55 —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 53 á 65. Cebada de 51 á 55. Aceite en la Calzada de 59 1/2 á 60: para el consumo á 60.

—GRANADA 9. Alhondiga. Trigo de 55 á 59.—Cebada de 51 á 54.—Habas de 44 á 45. Aceite de 68 á 69.

—JAEN 7. Trigo de 46 á 53: Cebada de 25 á 26: Habas de 54 á 58. Aceite de 58 á 64.

ULTIMA HORA.

Madrid 12 á las 5 y 50 minutos de la tarde,

Han fallecido los generales, Norzagaray en Madrid, y MacMahon en el Cairo. Los piamonteses han invadido los Estados Pontificios.

Madrid 13 de setiembre de 1860 á las 3 y 5 minutos de la tarde.

El ministro de la Gobernacion á los gobernadores de las provincias.

«A las 9 de la mañana de ayer desembarcaron SS. MM. y AA. en Palma. Mas de 60,000 habitantes del interior de la isla y la poblacion de la ciudad acudieron al puerto. El entusiasmo con que ha sido recibida S. M. y su real familia es inmenso. En la misma tarde del desembarco visitaron las Reales personas los establecimientos de beneficencia.»

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOSA.—1160

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogène.



Tintura por excelencia de Di- quemare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

INYECCION BROU

La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 23, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Venite años de exito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

LIBRO. Parangon de las dos epidemias cólicas de 1834 y 1835 con arreglo á las observaciones recogidas en la cabecera de la com. de 6.000 invadidos que asistió el año 1834 en los pueblos de Puente Genil, Rute, Encinas Reales y Córdoba, como mérito enviado por la Junta su error de Simplicidad de la provincia. Fijación de las dos epidemias cólicas y sus influencias sintomatológicas de sus cuatro estadios. Preservativo racional del cólera su método curativo pronto y económico para la curación de personas y casos en cualquier punto (aunque en despoblado) que se presente la invasión hasta su último estado y fatal agudo. Por don Bernardo Muñoz Piquer, profesor de medicina pensionado por S. M. en aquellos servicios. Publicado en Vélez-Málaga el año de 1835, y reeditado en el presente. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 54, á 2 rs. ejemplar.

ARRENDAMIENTO.

Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Oguero bajo, conocido tambien por la Buiga, lindante con los del Carrasca, y el Avonilla. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores se dirá su renta y condiciones.

VENTA. En el almacén del Espíritu Santo se reúnen maderas de Francia y de castaña á precios convencionales, haciendo una rebaja prudente según la importancia del aparato que se haga. El tará abierto el local todos los días de 7 á 12 de la mañana.

ARANCELES JUDICIALES de los secretarios de los Juzgados de Paz: secretarios de Ayuntamiento; nombres buenos y fieles de fechos de los pueblos; alguaciles y porteros y pritos conforme á las modificaciones hechas por el real decreto de 28 de abril de 1860; publicados por don Manuel Cándido Reynoso. Véndense estos Aranceles, que constan de 16 paginas en cuarto prolongado en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 54. Su precio 4 rs. cada ejemplar.

VENTA DE CARBON. Quien quisiere comprar carbon de encina puro y sin engaño de ningun género, que va á la redacción de este periódico y se le enterará del dueño que lo enagena.

VENTA. Se vende á plazo la casa núm 19 antiguo y 53 moderno en la calle de Almonas; tiene 8 habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, pozo abundante, corral, cuadra para 12 caballerías y un terrado á azotea. En la misma casa darán razon del tipo y condiciones para la venta.

PANADERIA. Se subarrienda la casa panadería calle del Zorro núm. 8, concediendo un plazo prudente para el pago de las alpatanas y efectos. Para tratar en la misma casa.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de la Librería núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Coniterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Marqués núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de más de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maquetadas y de bronce con ruedas armaduras y remates forados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFLETT superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar sub hasta los últimos pisos de las casas más de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruñas, almohazas, barbadas, sillas de montar y calañas para llaves de caballos, fuerza para carruajes etc.

COETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atarlatas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas neozetas.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para maupars, meaos y cómodas, sillas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escollinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, fierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALA de hierro acerada y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LAPON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuclillos, tenedores y nabajas superiores de afeitir y de bolsillo.

Y otros muchos generos expresados en los prospectos que se reúnen francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ARLA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gaeto, calle de la Geniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro muliere pregnantis á seis cuartos; todo en letra prolongada, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se da gratis una comianda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien en el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alcezin núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

LA CONDESA DE CHAR- NY continuación de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas padre. Traducida al castellano, y publicadas con láminas á dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redacción de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranla Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata; adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan flojados por absorcion ó debilidad de las encías, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Estrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Sereno, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demás articulos para la limpieza y conservación de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapatería núm. 58 y Carreteras núm. 25, donde admite consultas.

GRAN BARATO. Se hace

de generos en camisería francesa, calle del Ayuntamiento núm. 6 moderno. Con el objeto de enagenar unos cuantos articulos, cuyas clases para lo sucesivo no deberán formar parte de los del establecimiento, se ha propuesto su dueño realizálos á precios sumamente bajos como se espresa á continuación. Pañuelos de percal ó sean sedáticos á 3 y 3 1/2 rs. uno. Pañuelos de holandete de varios colores para la mano y el tallo, desde 1 1/2 hasta 4 1/2 rs. uno. Pañuelos de seda de la India, los de 19 á 15 rs. uno. Dichos batista de seda raso y tafetan. Cuellos sencillos bordados á mano para batas de niños y señoras á 5, 6 y 7 rs. uno. Gorritos en corte bordados á mano sobre batista de Escocia y linon; los hay para niños de primera y segunda edad. Pañuelos y tiras bordados á la jacquard. Cortes de chalecos de felpa de algodón propios para invierno; el corte de 3 cuartas 7 rs. Pantalones y chalecos de tela de verano á 18 rs. uno, otros de mas precio. Chaquetas, pantalones y sacos de lana dulce y otros.

En los generos permanentes se hallará un buen surtido de lienzos y retortas de hilo desde 3 cuartas y media hasta 3 varas de ancho. Otro de holandas desde 6 hasta 20 rs. la vara. Pañolería de hilo blanco. La rica mantelería gallega para el uso diario de la mesa. Id. adamascada. Gran novedad en corbates, camisas y calzoncillos hechos de hilo y algodón. Alueadores de malla y otros para señoras y niñas. Acerillos de malla para los mismos. Un buen surtido de merinos y orleanes para trajes de señora y otros. Un grande y variado surtido de pecheros para camisas; las hay lisas, bordadas, de piqué, de algodón y de lino, desde 2 1/2 hasta 100 rs. uno. Algunos otros generos.

En el mismo establecimiento se hacen camisas, para señoras y caballeros; igualmente calzoncillos con arreglo á medida, todo con esmero, equidad y buen gusto. Precios fijos. 1

PERDIDA. Se ha extraviado una yegua de cinco años, castaña clara, crin y cola negra, de mediana alzada, herrada con el del uso de su dueño. Desapareció de la para que pastaba en el corral nombrado Rubio alto, campaña de este término, en la madrugada del día 4 del corriente. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á su dueño don Juan Conde, el que dará una gratificación. 6 3

PERDIDA. El día 10 del corriente se extravió un perrito americano de lanas blancas, pelado al ras. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la calle de don Diego Leon núm. 3, y se le gratificará. 5-2

TRASPASO. H de un asiento en la siba-corra que ha de salir el 13 del corriente por la noche para Madrid. Se dará razon de quien lo cede en la redacción de este periódico y en la administración de correos.

INTERESANTE. Habiendo llegado á esta capital don José Cruera, fabricante de pianos de Sevilla, con el objeto de traer algunos al depósito que tiene en esta calle de las Imágenes núm. 6, se ofrece al público de esta capital para la afinacion de dichos instrumentos, durante su estancia en ella hasta el 13 del corriente. Las personas que deseen utilizar sus conocimientos, se serviran pasar por la redacción del periódico La Crónica, para dejar las señas de la casa habitación de los señores que tengan á bien ocuparlo. 6 4

CASAS. Se venden dos, una calle Montoro esquina á la plaza de San Agustín núm. 1.º y otra lindante con la anterior calle Hornitorio núm. 2. Para tratar de ellas al dueño que habita la última. 10-8

VENTA. Cajas y atahudés. Se venden en la Cuesta de Pedro Mateo núm. 9

VENTA. A voluntad de su dueño, y en nueve plazos, se vende la casa núm. 40 calle de la Madera alta de esta ciudad, lindera á la Muralla. El pro. don Andrés Lasso de la Vega, se halla autorizado al efecto. 4-3

VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que éste ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria tahona, ventilador de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc. etc. 4-4

PINOS. Se venden 200 pinos de á tres en carga que hay cortados desde la manguante de enero último, en la posesion de Velasco el bajo. Vive su dueño calle del Reloj núm. 6. 4-2

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 1.º calle de la cuesta de San Juan en la villa de Cabra. Para tratar de ella están autorizados el Sr. Don Manuel de Andres y Calderon en la citada villa y don José Noguera calle del Reloj núm. 1.º moderno, en Córdoba.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prudhommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

ARRENDAMIENTO. El de una haza como de dos fanegas de tierra de labida, lindante con el paseo de la Agricultura y la nombrada del Abogado; en la casa número 12 calle de la Palma, parroquia de S. Pedro, darán razon. 3-1